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Estacionó en bandejón frente a supermercado

Pese al sistema de ‘encendido inteligente’, delincuentes
igualmente se las ingeniaron y se apropiaron de su Jeep

Fue de compras y en
cuestión de minutos
robaron su vehículoPrograma Veterinario en Terreno:

Ofrecen desparasitación
y microchip gratis para
unas dos mil mascotas
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Anunció Municipio de San Felipe:
Clases online hasta fin
de año en escuelas del
área municipalizada
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Asegura que todo es falso:
Presidente sindicato
Veolia niega acusación
dada por extrabajadora
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Proyecto dará 200 empleos:
Hoy inauguran el mega
supermercado en calle
Molina con O’Higgins
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En apoyo a sector gastronómico:
Municipio y Sernatur
entregan certificación
de ‘confianza turística’
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En el Lucio Fariña de Quillota:
Unión San Felipe choca
hoy con Temuco
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Sanfelipeña Priscila Pizarro:
Mujer a primer directorio
Asociación Preparadores
Físicos de Básquet

Pág. 10

Sus restos serán cremados esta semana en Santiago:
Falleció ‘La Guerrera’ Poullett Vergara
tras luchar 7 años contra la leucemia

Pág. 7

VUELA ALTO GUERRERA.- Fueron siete años de su corta vida los que la tremenda
‘Guerrera’ Poullett Vergara Arancibia, de 20 años de edad, dedicó a luchar contra la
leucemia linfática aguda que la madrugada de este domingo finalmente le quitó la vida.
Sus amigos y familiares la despidieron este lunes al mediodía en Villa La Estancia. Sus
restos mortales serán cremados esta semana en Santiago, y sus cenizas regresarán en
dos ánforas, una para su madre y la otra para su papá. (Foto Roberto González Short)
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Educación en palabras simples
Educación a distancia

Ya hay camino recorri-
do, el espejo retrovisor sigue
dando imágenes de adver-
tencia, pero no solo de cuán
preparados estemos respec-
to a novedades, sobre todo,
si nuestra visión está clara-
mente depositada en un ob-
jetivo que pueda restar lo
suficiente los malos ratos y
reemplazarlos a la brevedad
posible con buenos argu-
mentos para seguir la ruta
con más precaución. No es
del todo garantía que esta
idea se deposite y al mismo
tiempo sea aplicado con al-
tos estándares de control,
claro que no, si además al
considerar el modo en que
vivimos, no pueda repre-
sentar una urgente mano de
obra que despierte la seria
capacidad de desarrollo y
actualización.

En todo ámbito de co-
sas, esta previa deja muchas
tareas pendientes. Por un
lado como una buena noti-
cia con cosas por hacer, y
por otro, una lección de en
qué nivel el tiempo se hace
un mal medidor. Los llama-
dos públicos pautan fre-
cuentemente nuestra posi-
ción sobre cuán eficaces so-
mos cuando una tarea es
medida, sea en resultados
cuantitativos como cualita-
tivos. Hoy por hoy, las me-
didas numéricas al parecer
no son suficiente herra-
mientas para lograr objeti-
vos, o por lo menos, no bien
usados. Digamos que en eso
el entendido sobre orden y
probidad, no calza correcta-
mente.

Sincerarse en este esce-
nario es tan conveniente
como dar un paso más mo-
dernizador, así que, si ha-
blamos de defectos organi-
zacionales, puede que la cla-
ve esté fundamentalmente
dirigida más al modo y for-
ma, que el fondo y sus ba-
ses doctrinales. Las miradas
de cada individuo, fuera o
dentro de cualquier identi-
dad que los clasifique, hoy
en día tienen mucho más
significados que tiempos
atrás. Lo que queda pen-
diente es si de ahora en ade-

Uno de los temas más
marcados en el ámbito
educativo ha sido la edu-
cación a distancia. Para
algunos ha sido positivo y
para otros un fracaso,
pero como muchas situa-
ciones en la vida, un mis-
mo tema tiene ventajas y
desventajas.

La educación a distan-
cia no es un modelo nue-
vo, lo que sí es nuevo es
que sea en los niveles en
que ahora se ha tenido
que trabajar. Sabemos
que no es fácil porque so-
bre todo en los más pe-
queños, los padres han de
realizar un seguimiento y
acompañamiento frente a
las horas de clases online,
tema del cual no se acos-
tumbraba o la familia no
cuenta con los medios y
tiempo para hacerlo.

En tiempos de pande-
mia continuar con las cla-
ses ha sido un reto no solo
para los padres, sino que
también para las institu-
ciones, docentes y estu-
diantes. Cada institución
escolar ha debido buscar
las formas de realizar cla-
ses online a sus estudian-
tes y ya sabemos que la
problemática a nivel país
ha sido que no todas las
familias tienen acceso a
internet. En relación a los
docentes también han de-
bido trabajar arduamen-
te, ya que es una modali-
dad en donde se deben
adaptar muchas más si-
tuaciones que una plani-
ficación, detrás de ello hay
horas de trabajo para que,
a pesar de la distancia,
haya ese contacto tan im-
portante entre un profe-

lante se hará cargo en lo in-
mediato del pasado, o sim-
plemente estaremos a las
puertas de un nuevo gesto
estratégico que con algo de
esfuerzo quiera lograr lim-
piar su imagen, pero no su
método.

Por supuesto que las
normativas ayudan mucho,
aunque ellas corren serio
riesgo de ser «mal interpre-
tadas» o cariñosamente
consideradas. Puede que
sea una señal de costumbre,
ya que en lo general, estas
apreciaciones y estratégicas
no olvidan lo fundamental,
es decir, el buen funciona-
miento social y la constante
necesidad de sobrevivir en
un demandante mundo de
servicios. Contando la capa-
cidad para leer tales atribu-
tos de actualidad, digamos
que, además, deja olorcillo
a que las ciencias locales en
algo traban, puede ser un
rasgo económico, también
sobre conceptos ideológi-
cos, aunque la velocidad
con que ocurren los defec-
tos, siempre superan la, por
ahora, opaca y poco cultu-
ral armonía del conoci-
miento.

Las organizaciones edu-
cativas, por ejemplo, aún vi-
ven una discusión instalada
hace décadas, si el bien está
en los resultados del merca-
do o en la calidad de los se-
res humanos que en conse-
cuencia generan cifras que
marcan el estado de una so-
ciedad prometedora. Por
cierto que esto es digno de
mucho análisis, pero a pri-
mera vista y como se dice al
principio, las imágenes si-
guen incomodando, pese a
la avanzada condición en la
que se vive. Por lo tanto, lo
que podría ayudar conside-
rablemente a esta discusión
es aclarar los puntos de vis-
ta y los verdaderos propósi-
tos de sus cuestionados pri-
meros pasos.

Cada esquina de las ciu-
dades está repleta de infor-
mación, advirtiendo las mo-
numentales diferencias que
hay en la apreciación co-
mún de los consumidores y

la de los «creadores» de ca-
minos por resolver necesi-
dades fundamentales para
el buen desarrollo cultural
y social. Sin embargo, los
esfuerzos de la ciudadanía
que nota algo más que de-
beres laborales, está siendo
evaluado con menor capa-
cidad de lo esperado. Ante
esto, digamos que los países
siguen un recorrido un tan-
to inquietante a la hora de
revisar su historia, inclu-
yendo, entre vecinos, es por
ello entonces, que a poco
andar vuelve a destacarse el
mal uso de los medios eco-
nómicos para diseñar, sol-
ventar, motivar y promover
un amplio compromiso.

En la actualidad se viven
las consecuencias de ello,
por ejemplo, las divisiones
sociales, que por lo demás
siguen a pasos agigantados
en cuanto a accesos se refie-
re. Digamos que la discu-
sión al respecto puede que
esté mejor orientada si solo
los individuos reconozca-
mos aquel mal cotidiano.
En vista y considerando que
el lenguaje de funciona-
miento y productividad se
ha apoderado del día a día,
prontamente deberíamos
enfrentarnos a otro mal, sus
resultados.

Hoy las iniciativas son
un poco más atrevidas que
antes, pero las tonadas si-
guen dando que hablar. Los
pasillos, patios emblemáti-
cos y los espacios donde se
puede hablar de verdad, al
parecer ya notan pequeñas
diferencias que de no ade-
cuarse a tiempo, puede que
queden sólo en buenas in-
tenciones. El análisis de los
problemas no solo requiere
de un robusto intelecto, más
bien, de una amplia asimi-
lación ética, desde todos los
segmentos sociales. Es cla-
ro que las competencias se
agudizan a medida que las
oportunidades promueven
un mejoramiento en el tipo
de sociedad de hoy, pero
esto no significa que perda-
mos el norte y especialmen-
te el respeto hacia nuestras,
realidades.
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sor y su alumno. Respecto
de los estudiantes, ya ha
quedado muchas veces de
manifiesto que solo se sabía
usar las redes sociales, muy
poco como una herramien-
ta de trabajo educativa.

El trabajar bajo esta
modalidad de educación
virtual ha llegado para que-
darse, aunque el día de ma-
ñana volviéramos a clases
presenciales, creo que he-
mos aprendido una gran
lección y si ya dimos el paso
o estamos en eso, debemos
continuar adelante; pasará
de estar ahí a favor de algu-
nos a ser una herramienta
de trabajo de primera nece-
sidad, lo cual nos da la tre-
menda oportunidad de co-
nectarnos con personas a
miles de kilómetros o tener
acceso a lugares que de ma-
nera presencial difícilmen-
te podríamos llegar.

Los peros de las situa-
ciones siempre existen y
aquí es… pero no todos tie-
nen acceso a internet y eso
es lo que se debe mejorar.
También falta mucho por
aprender bajo los protoco-
los y cuidados personales
frente a este tipo de traba-
jo, muchas veces no se con-
trolan los horarios o hay
muchas situaciones online
en paralelo, eso es un tre-
mendo tema que se debe
regular porque lo que no
debe cambiar es la regula-
ción del tiempo libre y del
tiempo en familia. Ya se vi-
sualiza que se va a requerir
de espacios separados en las
casas para contar con un
cuarto que permita separar
la vida laboral de la vida fa-
miliar. Actualmente mu-
chos de los hogares chilenos

deben tener en medio de su
comedor, living o dormito-
rio, un espacio de trabajo,
porque no esperábamos
esta emergencia y mucho
menos estábamos prepara-
dos para ello desde nuestros
hogares. Aquí le dejamos la
tarea a los arquitectos, de
ahora en adelante los mode-
los de casa debiesen incor-
porar un cuarto oficina.

Como vemos y como
todo en la vida, nada es tan
malo ni tan bueno, la ópti-
ca de esta situación de cla-
ses a distancia va a depen-
der de cómo la miremos y
de los usos que le vamos a
dar, teniendo en claro que
esta generación de estu-
diantes va a estar marcada
por esta modalidad de tra-
bajo a distancia y marcada
por el efecto padres o un
adulto responsable del me-
nor frente a las diversas ta-
reas que antes, pareciera,
sólo estaban relegadas a las
instituciones escolares.

Nos queda un tremendo
desafío frente a la educación
a distancia mirado desde el
punto de vista de la co-
nexión, aprender a respetar
los tiempos, etc., pero ya se
ha dado un primer gran
paso que es empezar, vamos
por más que se puede arti-
cular la vida con rutinas de
vida saludable, cuidados
socioemocionales, etc., y
este tipo de trabajo.

Respecto de la educa-
ción a distancia: «No hay
que temer nada en la
vida, solo hay que en-
tenderlo. Ahora es el
momento de entender
más, para que podamos
temer menos». Física
Marie Curie.
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Programa Veterinario en Terreno:

Ofrecen desparasitación y microchip de identificación para dos mil mascotas

Un total de 1.986 mascotas se espera puedan ser identificadas a través del Programa Vete-
rinario en Terreno en las comunas de la provincia de San Felipe.

Equipo de la Gobernación de San Felipe
recorre las diferentes comunas de la pro-
vincia con este servicio gratuito, además
de brindar orientación por beneficios so-
ciales.

Tomando en cuenta to-
das las recomendaciones
sanitarias por Covid-19, el
equipo de la Gobernación
de San Felipe ya se encuen-
tra realizando diferentes
operativos en barrios de las
comunas de la provincia de
San Felipe, orientado a la
promoción de tenencia res-
ponsable de mascotas.

Se trata del programa
‘Veterinario en Terre-
no’, iniciativa que para este
año dispone de la implan-
tación de un total de 1.986
microchip de identifica-
ción, el ingreso al Registro
Nacional de Mascotas; ade-
más de la desparasitación
interna y externa de perros
y gatos; servicio completa-
mente gratuito para la co-
munidad.

Al ser consultado el go-
bernador de la provincia de
San Felipe, Claudio Ro-
dríguez, precisó que «este
es un programa que está
destinado a proteger a
nuestras mascotas, a pre-
ocuparnos de ellas, a moti-
var una tenencia responsa-
ble y es un esfuerzo que ha
desarrollado el Gobierno,
precisamente para colabo-
rar y ayudar para que este
propósito se logre».

En este sentido, la auto-
ridad provincial detalló que
este plan se lleva a cabo en

su segunda etapa, luego que
el año pasado se lograra la
identificación de un total de
1.118 mascotas.

En este sentido, Javie-
ra Fleming, veterinaria de
la Gobernación de San Feli-
pe, destacó que este plan
permite «formalizar la te-
nencia responsable entre el
dueño y su mascota, así es
la única forma de acreditar
que esa mascota en caso de
robo o extravío es de él. El
Gobierno de esta manera
puede hacer un catastro
por sectores del número de

mascotas con los que con-
tamos en Chile, para poder
redirigir los recursos y fu-
turos proyectos».

Es así como la profesio-
nal explicó que se trata de
un procedimiento bastante
rápido y sencillo, sin que
provoque efectos secunda-
rios en los animales.

Con el propósito de evi-
tar aglomeraciones, la Go-
bernación de San Felipe ha
dispuesto de un número
WhatsApp para que los due-
ños de mascotas puedan
inscribirse de manera pre-
via. Se trata del fono +56 9
9773 6541, sin que exista
un límite de mascotas por
propietario, pudiendo las
juntas de vecinos agendar
visita a su barrio.

«La recepción de la co-
munidad ha sido muy entu-

siasta. Llegan con sus pe-
rros y gatos de manera or-
denada, porque también
tenemos que recordar que
estamos en ambiente de
pandemia Covid, que esto
no ha terminado, porque si
bien hemos logrado ir
avanzando en las diferen-
tes etapas, todavía tenemos
presente el Covid y, por lo
tanto, tenemos que tomar
las medidas adecuadas de
prevención y autocuidado
para que en el fondo una
bonita acción como esta no
se nos vaya a transformar
después en un problema
por contagio».

Es así como previo a la
inscripción y posterior cita-
ción, los asistentes a los
operativos deben acudir con
uso obligatorio de mascari-
lla, siendo controlada su

temperatura y realizado un
registro.

Cabe destacar que en
cada dispositivo también se
dispondrá de información
para acceder a los beneficios
sociales que ha dispuesto el
Gobierno por esta pandemia,
como así también en algunos
casos se sumará orientación
por capacitaciones disponi-
bles a través de Sence.

A partir de lo anterior,
la autoridad provincial
hizo extensiva la invitación
a la comunidad,  a sumar-
se e inscribirse previamen-
te para el operativo que
Veterinario en Terreno
tendrá este miércoles 09
de septiembre en la Plaza
de la comuna de Catemu,
llamando o enviando men-
saje previamente al teléfo-
no habilitado para este fin.
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Municipio de San Felipe anuncia decisión de mantener clases on line
en establecimientos municipales hasta el término del año escolar 2020

El alcalde (s)  Claudio Paredes recordó que en Europa, a los
tres días de haber abierto el año escolar presencial, más de
23 colegios tuvieron que cerrar.

Este lunes el alcalde su-
brogante de San Felipe,
Claudio Paredes, anunció la
decisión de que los alumnos
de los establecimientos mu-
nicipales de la comuna no

vuelvan a clases presencia-
les en lo que queda del año
2020.

La autoridad explicó que
la decisión se tomó luego de
realizar un análisis con la

Dirección de Educación
Municipal, estableciendo
que los estudiantes se man-
tengan en clases virtuales, lo
que se fundamenta además
en los resultados de una
consulta realizada hace
unos meses a los apodera-
dos, respecto de la vuelta a
clases.

«Hace unos meses el al-
calde Patricio Freire encar-
gó una encuesta a la red
educativa, con más de mil
personas que respondieron,
padres y apoderados, don-
de el 96% de los apodera-
dos no estaría de acuerdo
con enviar a sus hijos al co-
legio. Eso fue conversado
en su oportundiad con el
señor alcalde Patricio Frei-
re y posteriormente se ob-
serva que esa decisión es la
correcta, dado que uno pue-
de escuchar las noticias de
que en Europa, a los tres
días de haber abierto el año
escolar presencial, más de
23 colegios tuvieron que
cerrar», sostuvo Claudio
Paredes.

Esta medida además

está fundamentada en va-
rios aspectos, entre los que
se cuentan evitar tener un
foco de contagio, donde se
ponga en peligro estudian-
tes, apoderados o funciona-
rios de los establecimientos
educacionales. A ello se
suma el costo que significa
para los municipios imple-
mentar las medidas sanita-
rias señaladas por el minis-
terio de Educación en cada
una de las unidades educa-
tivas; y por último la dificul-
tad para adecuar los esta-
blecimientos, tanto en rela-
ción a las salas de clases o
los espacios comunes, para
que los niños puedan asis-
tir de manera presencial.

«Nosotros tenemos la
responsabilidad como mu-
nicipalidad de cuidar a los
niños y darles la posibili-
dad de que no estén expues-
tos a enfermarse ellos y sus
familiares», sostuvo la au-
toridad subrogante.

Ante este escenario,
Claudio Paredes señaló que
junto a la dirección de Edu-
cación se está estudiando la

compra para aquellos alum-
nos que no cuentan con un
computador para poder co-
nectarse a las clases on line.

«En ese sentido noso-
tros vamos a ir focalizando
nuestros recursos para me-
jorar, tanto la conexión que
corresponde a los estable-
cimientos, como también
poder equipar a nuestros
alumnos con la herramien-
ta tecnológica necesaria».

Consultada la autoridad
subrogante respecto del
caso de los alumnos de oc-

tavos básicos y terceros y
cuartos medios, Claudio
Paredes señaló que la sema-
na pasada se reunió con la
dirección de Educación para
reforzar el trabajo con los
alumnos de estos cursos.

«En este sentido vamos
a tener todo el cuidado de
realizar algunos planes de
trabajo,  de manera de po-
der abordar estos temas
que no son la generalidad,
pero que hay que tener que
cubrirlos como municipali-
dad».
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EXTRACTO DE REMATE.
En juicio ejecutivo, caratulados "BANCO DE CHILE CON LOPEZ",
Rol Nº 4295-2017, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe, calle
Pedro Molina Nº 2, el día 7 de Octubre de 2020, a las 11:00 horas,
se llevará a efecto el remate de un Inmueble consistente en Sitio y
Casa, ubicado en calle Roberto Barraza Moreno N° 697, que
corresponde al Lote 42, de la Manzana C, del Conjunto Habitacional
"PORTONES DEL INCA II-D", de la ciudad y comuna de San Felipe,
individualizado en el plano de loteo que archivo con el N° 604, al
Registro de Documentos de Propiedad de 2015, tiene una superficie
aproximada de ciento setenta y ocho coma treinta y seis metros
cuadrados, inscrito a fs. 2205 vta., N° 2264 del Registro de
Propiedad del año 2015 del Conservador de Bienes Raíces de
San Felipe.  Rol de Avalúo Nº 950-111 de la Comuna de San Felipe.
Mínimo para comenzar las posturas será la cantidad de
$86.890.580.- Precio se pagará al contado al momento de la subasta
o dentro del plazo de 5 días efectuada la misma.- Para participar en
subasta interesados deberán rendir caución por valor equivalente al
10% del mínimo para las posturas mediante deposito en la cuenta
corriente del tribunal, con 2 días de antelación a la fecha del
remate, debiendo presentar escrito mediante el cual se acompañe el
comprobante del depósito y proporcionar correo electrónico para
coordinar la participación en la subasta que se realizará por
videoconferencia,  demás antecedentes en autos señalados en
Secretaría del Tribunal.                                                                      7/4

REMATE

Ante Primer Juzgado Letras San Felipe, Molina N° 2, el  30
Septiembre 2020, a las 11:00 horas, se rematará inmueble, ubicado
en pasaje Río Limarí N° 414, Comuna y Provincia de San Felipe,
que corresponde al Lote 6, manzana C del Conjunto Habitacional
"VILLA PORTAL DE ACONCAGUA", Rol de avalúo 882-34, comuna
San Felipe. Título de dominio inscrito a nombre de don Marcelo
Alejandro Maureira Silva   a fs. 448 vta. N° 480 Registro Propiedad
año 2009, Conservador Bienes Raíces de San Felipe. Mínimo para
la subasta $ 19.639.563.- Precio se pagará al contado al momento
de la subasta o dentro del plazo de tres días de efectuada la misma.-
Para tomar parte en la subasta interesados deberán  rendir caución
por un valor equivalente al 10% del mínimo  fijado para las  posturas,
debiendo efectuar depósito de la caución en la cuenta corriente del
Tribunal con una antelación de dos días a la fecha del remate y
deberán acompañar mediante escrito ingresado por vía oficina
judicial virtual: 1.- Comprobante que acredite haber rendido la
garantía; 2.- Proporcionar un correo electrónico para coordinar su
participación en la subasta. La subasta se realizará por
videoconferencia por la plataforma que corresponda, desde la cuenta
del Tribunal. Bases y demás antecedentes en autos sobre Juicio
ejecutivo caratulados "BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con
MAUREIRA", Rol N° C-3665-2016 del Primer Juzgado de Letras de
San Felipe.-                                                                                 7/4

EXTRACTO: POR RESOLUCIÓN DE 13 AGOSTO DE 2020,
PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE, CAUSA ROL
V-103-2020, CARATULADO "ASTORGA", SOBRE
DECLARACIÓN DE INTERDICCIÓN POR DISCAPACIDAD DE
DOÑA OLGA ROSA QUIÑONES PIZARRO, RUN 5.553.539-6, Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, SOLICITANTE MIRIAM LUZ
ASTORGA QUIÑONES, SE CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES
PARA EL DÍA 16 DE SEPTIEMBRE 2020 A LAS 11:00 HRS, EN
DEPENDENCIAS DEL TRIBUNAL.                                          8/3

Presidente sindicato Veolia dice que denuncias de extrabajadora son falsas

Claudio Molina, presidente del Sindicato de Veolia.

En nuestra edición de
ayer dimos a conocer el su-
puesto calvario que está vi-
viendo María Mella La-
gos, extrabajadora de la
empresa Veolia, luego que
fue despedida injustificada-
mente, según ella. Agrega
que pese a haber trabajado
hasta diciembre pasado la
pascua, no recibió el bono
que entrega el gobierno a
todos los trabajadores de la
basura.

Pues bien, ella hace
mención al presidente del
sindicato de los trabajado-
res de Veolia, Claudio
Molina, quien al conocer
las declaraciones de la afec-
tada quiso entregar su ver-
sión de los hechos.

Al respecto y luego de
identificarse señaló que en
el caso de la señora María
Mella, «ella está despedida
de le empresa Veolia porque
tuvo cuatro faltas dentro de
un mes. Ella antiguamente
había sido despedida por
cuatro faltas y la empresa
decidió perdonarla porque
ella estaba pasando por un
momento de enfermedad,
como ella lo dice, y la em-
presa decidió no echarla, se
le dio la oportunidad, se
conversó con ella, se le vol-
vió a dar la oportunidad
para que siguiera trabajan-
do y que no volviera a ocu-
rrir lo mismo… Esas faltas
sin justificativos médicos,
porque hasta esos días no
había llevado justificativos
médicos, de hecho yo en
más de alguna oportunidad
fui a su casa con el supervi-
sor a buscarla, a acompa-
ñarla, a hablar con ella
para que llevara algún jus-
tificativo médico, más de
alguna oportunidad para
que ella no fuera desvincu-
lada de la empresa» señala
Molina.

- Ella dice que avisa-
ba porque no sabe leer
ni escribir y le decían
que no se preocupara,
que iba a recuperar el
día también ¿Qué se
puede decir al respecto?

- Claro, al principio se
hizo así, la acompañamos
como le estoy diciendo, yo
mismo fui a su casa en rei-
teradas ocasiones a acom-
pañarla y hablar con ella e
incluso con su esposo me
comuniqué por mucho
tiempo por teléfono, dicién-
dole que consiguieran un
papel médico porque igual
usted sabe, no es llegar y fal-
tar, independiente que al-
guien te diga no después lo
va a devolver, porque ella
sabe que todos los docu-
mentos que la empresa Veo-
lia los hace por escrito, cual-
quier permiso, ya sea con
justificativo que va a ir al
médico, se dan como co-
rresponde y se hace un do-
cumento.

- Lo otro, el tema del
bono don Claudio Moli-
na.

- Ya, el tema del bono, la
señora María Mella el año
2019 que ella trabajó, lo re-
cibió completamente… Ella
recibió su bono del año
2019, el bono del 2020
como usted lo puede revisar
por internet si gusta, ella ya
no estaba trabajando en el
2020 por eso ella no pudo
percibir ese bono. Ella fue
despedida en diciembre del
año 2019, por eso ella no
tenía derecho al bono, que
el bono dice claramente que
es para las personas que tra-
bajen desde el 01 de enero
hasta el día 31 de diciembre
del año 2020, ese es el mo-
tivo por el cual a ella no se
le entregó el bono, porque
ella ya no estaba trabajan-
do en la empresa.

- ¿Cuándo fue despe-
dida ella?

- Ella fue despedida en
el mes de diciembre, la ver-
dad que no recuerdo clara-
mente la fecha.

- ¿No le alcanzó la fe-
cha para poder recibir
ese bono?

- Exactamente. No, el
bono dice claramente que
para las personas que traba-
jen en el año 2020, de he-
cho, este bono de alguna
manera en algunos otros
lugares se paga de forma
mensual, nosotros como
nos adjudicamos el pago del
bono en una sola cuota, por-
que nosotros de alguna ma-
nera como sindicato inter-
cedimos con el municipio
una parte donde dice «se
recomienda que el bono sea
pagado en 12 cuotas»,
como nosotros y ustedes
bien saben no tenemos un
sueldo muy alto, es una
oportunidad que tenemos
nosotros de hacer mejoras a
nuestra vida diaria, mante-
ner nuestras cosas, logra-
mos conseguir que se paga-
ra en una sola cuota como
se viene haciendo ya hace
años acá en San Felipe.

- Entonces por qué
cree usted que está esta
problemática, ella sien-
te que fue despedida in-
justificadamente, por-
que ella dice que tenía
problemas a una rodilla
e incluso en una oportu-
nidad le tiraron dos mil
pesos del camión.

- Yo le voy a aclarar esa
situación. Yo me dirigía un
día a las dos de la tarde a la
base de término de mi jor-
nada, me encuentro con la
señora María Mella justo en
la línea del tren en la calle
Dardignac, a la entrada de
la 250, y le digo a mi con-

ductor que se detenga un
minutito para conversar
con ella, le digo señora Ma-
ría ¿cómo está?, ¿qué anda
haciendo por aquí?, me dice
«aquí estoy mal, tengo
hambre, ando en la calle, no
tengo trabajo»; yo le dije
señora María tome, le pasé
dos mil pesos en su mano a
ella y le dije tome para que
se compre pancito, esas fue-
ron todas mis palabras, le
dije cuídese que esté bien…
Eso fue lo último que con-
versé con ella.

- ¿Qué reflexión se
puede hacer como diri-
gente de sindicato en
ese sentido, que es su-
mamente importante
conocer la otra versión
también, por qué suce-
de esto, qué opinión se
puede tener al respec-
to?

- Bueno la verdad en-
tiendo que esta situación la
está generando el señor
Carlos Cantillano, la verdad
que él se tomó de un fuero
de un sindicato interempre-
sa donde tomó a ocho per-
sonas del sindicato de los
trabajadores de Veolia… los
tomó y los llevó a firmar a
la Inspección del Trabajo
para que a él lo eligieran
como delegado de un sindi-
cato interempresa que tie-
ne; él no es del sindicato de
los trabajadores del aseo, su
sindicato tiene otro nom-
bre, y él solamente se hizo
delegado de ese sindicato
tomando un fuero para po-
der defender a los trabaja-
dores, pero hasta el día de
hoy el señor Carlos Cantilla-
no no ha ido a defender a
ningún trabajador activo en
la empresa Veolia, hasta el
día de hoy. Yo tengo prue-
bas de lo que estoy dicien-
do, el señor Carlos Cantilla-

no se ha tomado de cual-
quier persona que haya sa-
lido en algún momento de
la empresa por cualquier
motivo, ya sea causas justi-
ficadas o no, para poder tra-
tar de buscar la forma de
hacer un pleito con la em-
presa y de llevarlo a la Ins-
pección del Trabajo, de ha-
cer denuncias que no co-
rresponde y hasta el día de
hoy gracias a Dios se ha jus-
tificado todo. Acá en la Ins-
pección del Trabajo están
los datos y todos los ante-
cedentes como corresponde
en ese sentido.

- ¿Se está trabajando
bien en Veolia, los tra-
bajadores pueden con-
tar con su sindicato?

- Siempre, todos los tra-
bajadores e incluso los que
están en el sindicato de él,
que hasta el día hoy no ha
entregado un listado de
quiénes son las personas
que él representa, han teni-
do siempre mi apoyo. De
hecho yo he reintegrado en
una reunión a algunos tra-
bajadores que se volvieron
al sindicato nuestro sintién-
dose engañados, lo dijeron
en la asamblea, tengo las
actas de que ellos se sintie-
ron engañados por el señor
Carlos Cantillano que los
llevó a la Inspección del
Trabajo para que a él lo
nombraran delegado. Yo
tengo las actas que dicen y
las personas se devolvieron
al sindicato, de hecho des-
pués de eso se volvió a ha-
cer una reelección de diri-
gentes del sindicato de la
empresa Veolia, y las perso-
nas que firmaron por quie-
nes pudieron votar por
nuestro sindicato automáti-

camente se devolvieron a
nuestro sindicato después
de haber estado en algún
momento en el sindicato de
él.

- ¿Podrá volver a tra-
bajar en algún momen-
to la señora María?,
porque decía que la
iban a contratar como
nueva.

- La verdad que eso yo
no lo tengo claro, porque si
usted bien sabe yo defiendo
a los trabajadores, yo no soy
un administrativo de la em-
presa, entonces eso no está
dentro de mis facultades.

- ¿Qué le podemos
decir a la señora María?

- Lo único que le puedo
decir es que ella debería re-
conocer todas las veces que
yo como sindicato o mis
compañeros… todos la ayu-
damos más de alguna opor-
tunidad, siempre apoyán-
dola, ella sabe; yo de hecho
tengo grabaciones donde
ella dice que se siente res-
paldada por nosotros como
sindicato, ella cuenta la his-
toria donde el señor Carlos
Cantillano la llevó de mane-
ra engañada, ella misma
dice: «yo sin saber leer ni
escribir firme aquí por el
señor Cantillano».

- ¿Es falso o verdade-
ro lo que dice la señora
María Mella?

- Lo que ella está dicien-
do es totalmente falso, por
algo la Inspección del Tra-
bajo terminó todo tipo de
denuncia que estaba en la
inspección de manera legal
con papeles y todo, así es
que en ese sentido lo que
ella está acusando es total-
mente y completamente fal-
so.



66666 EL TRABAJO  Martes 8 de Septiembre de 2020COMUNIDAD

Proyecto dará empleo a casi 200 personas de San Felipe:

Hoy inauguran el gigantesco supermercado en Molina con O’Higgins

Alcalde subrogante de San
Felipe, Claudio Paredes.

VISITA OFICIAL.- La mañana de este lunes el alcalde subrogante de nuestra comuna, Clau-
dio Paredes, visitó las instalaciones del nuevo supermercado.

HOY ABREN AL PÚBLICO.- Personal del gigante comercial y la primera autoridad comunal posan en los exteriores del
enorme local.

Hoy martes a las 12:00
horas será inaugurado el
nuevo complejo comercial
Líder, ubicado en calle Mo-
lina con Avenida O’Higgins,
proyecto que inició hace
más de un año y que repre-
senta una importante fuen-
te laboral para cerca de 200
personas habitantes de
nuestra comuna. La infor-
mación la confirmó a Dia-
rio El Trabajo personeros
de dicha empresa, y el pro-
pio alcalde subrogante

Claudio Paredes.

CASI 200 EMPLEOS
Nuestro medio habló

con Gustavo Barros, ge-
rente de operaciones del
Formato Líder: «Estamos
sumándonos con el forma-
to Líder, que nos permitirá
poder abastecer a la comu-
nidad de San Felipe pro-
puesta de surtido amplio de
las categorías generales
como vestuario, entreteni-
miento, casa, además de
toda la línea de alimenta-
ción que actualmente tie-
nen nuestros supermerca-
dos. La idea al estar acá en
la comuna como Formato,
por eso estamos muy con-
tentos de estar acá y entre-
gar una propuesta mucho
más amplia para nuestros
clientes, y la verdad que
manteniendo nuestro rol
social como ha sido siempre
abastecer a todas las fami-
lias de Chile y específica-
mente hoy en día a las de
San Felipe con esta nueva
propuesta (…) Tenemos

como en todos nuestros su-
permercados una serie de
locales que complementan
nuestra propuesta de valo-
res como Farmacia, Taba-
calería y además este local
en particular tendrá más de
20 locales adicionales para
sostener una propuesta
más amplia que lo habi-
tual», dijo Barros a nuestro
medio.

- ¿Cuántas personas
han sido contratadas
para laborar en este su-
permercado?

- Como compañía no de-
tuvimos este proyecto, más
bien lo que hicimos fue se-
guir adelante por esta mi-
sión que tenemos de abas-
tecer a las familias chilenas,
tendremos más de 100
puestos de trabajo, estos co-
laboradores para contratar-
las lo hicimos en conjunto
con la OMIL para que ellos
tengan trabajo ahora.

- ¿De cuánto es la in-
versión efectuada para
instalarse acá en la co-
muna?

- Esta inversión llega a
cerca de 20 millones de dó-
lares en cuanto a la infraes-
tructura del edificio, y en la
habilitación alrededor de 5
millones de dólares.

ESPERADO POR
MUCHOS

Por su parte el alcalde

subrogante Claudio Pare-
des, quien visitó este lunes
las instalaciones de Líder,
señaló que «estamos real-
mente satisfechos con este
proyecto que este día mar-
tes será entregado a nues-
tra comuna al servicio de los
sanfelipeños y también de
todos los aconcagüinos. Este
proyecto partió hace mucho
tiempo, fue impulsado con
mucha fuerza por el alcalde
Patricio Freire en su opor-
tunidad, pues nosotros veía-
mos que San Felipe se está
transformando en una ciu-
dad de servicios para sus
habitantes, y también en
general a todo el Valle de
Aconcagua, San Felipe está
en el corazón del Valle de
Aconcagua, por tanto es el
mejor lugar para invertir
para las empresas privadas
desde el punto de vista de la
cantidad de habitantes y la
localización. El hecho que
hoy día estemos acá explica
por ejemplo una inversión
en nuestra comuna por so-
bre los 20 millones de dóla-

res, lo cual es muy impor-
tante, pero también como
ya señalaron los personeros
del Líder, a lo menos 100
empleos estables para cien
familias de San Felipe, que
se trabajó en conjunto con
la Municipalidad a través de
la Oficina de Intermedia-
ción de Empleo Local
(OMIL), y también va a en-
tregar cerca de 90 empleos
a lo interno de las empresas
que funcionan con el Líder
como reponedores, la distri-
bución, estamos hablando
de cerca de 200 empleos.
Esto es muy importante en
la parte de la reactivación
laboral y porque nos permi-
te contar con servicios que
no estaban antes, y lo más
importante, es que se le está
entregando a los habitantes
de San Felipe la esperanza
en que nuestra comuna está
surgiendo, generando em-
pleo y está saliendo de esta
inactividad económica en la
que nos ha tenido sumidos
la pandemia».
Roberto González Short
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Sus restos serán cremados esta semana en Santiago:

Falleció ‘La Guerrera’ Poullett Vergara
Arancibia tras luchar 7 años contra la leucemia

ADIÓS
GUERRE-
RA.-
Poullett
Vergara
Arancibia,
murió este
domingo a
la edad de
20 años.

SERÁ CREMADA.- Sus restos mortales fueron trasladados este lunes hasta Santiago, don-
de será cremada en pocos días.

UNA FAMILIA UNIDA.- La familia de Poullett posa para nuestras cámaras, Poullett les unió
más que nunca.

Luis Vergara, padre de
Poullett, habló con nuestro
medio.

Fueron siete años de su
corta vida los que la tremen-
da ‘Guerrera’ Poullett
Vergara Arancibia, de 20
años de edad, dedicó a lu-
char contra la leucemia lin-
fática aguda que la madru-
gada de este domingo final-
mente le quitó la vida. La
historia de esta joven san-
felipeña tocó el corazón de
muchas personas en el Va-
lle de Aconcagua, convir-
tiéndose en un símbolo de
lucha y ejemplo de vida para
muchos.

Su historia de sobrevi-
vencia comenzó cuando ella
tenía 13 años de edad, cuan-
do cursaba sus estudios bá-
sicos en el colegio Alonso de
Ercilla. En esos años los
médicos le dictaminaron la
dura enfermedad, y lapida-
riamente sólo le dieron po-
cos meses de vida; sin em-
bargo, la fortaleza de
Poullett, quien ya había ga-
nado la batalla a dos cáncer
previos, no se derrumbó ni
se tiró a morir, muy al con-
trario, se armó de coraje,
resiliencia y optimismo, se
sometió al mundo de los

hospitales y continuó con
sus sueños, al punto que
este año había entrado a es-
tudiar psicopedagogía en el
AIEP, mientras que siguió
cumpliendo con su trata-
miento alternativo consis-
tente en transfusiones de
plaquetas y una dieta con-
sistente en graviola, dieta
alcalina, gotas de células
regeneradoras y un jarabe
para ayudar a la propaga-
ción de sus plaquetas.

MURIÓ EL DOMINGO
Durante estos siete años

la chica luchó, sus amigos y
familiares desarrollaron
campañas para que ella pu-
diera seguir tomando ese
tratamiento alternativo para
no dañar tanto su cuerpo,
todo ello para incentivar la
donación de sangre para
ella, finalmente la joven san-
felipeña perdió la batalla la
madrugada de este domin-
go, luego que la morfina le
afectara sus cuerdas bocales
y perdiera su voz, llegando a
comunicarse en las redes
sociales gracias a la asisten-
cia de familiares y amigos.

Poullett Vergara fue des-
pedida este lunes al medio-
día en Villa La Estancia, su
cuerpo fue trasladado a
Santiago para ser cremados
sus restos los próximos días.

ELLA ORDENÓ TODO
Diario El Trabajo ha-

bló con su papá, Luis Ver-
gara, quien agradeció el
cariño y acompañamiento
de los amigos de su hija y
vecinos: «Fue una jornada
muy difícil para toda la fa-
milia, estamos desde el 23

de abril luchando con esto,
este momento lo esperába-
mos, pero no de esta forma,
pero estamos tranquilos,
estamos haciendo todo
como mi hija quería», dijo
Vergara.

- ¿Ella dio instruccio-
nes sobre cómo quería
que fuera su velatorio y
despedida?

- Sí. Ella nos dio instruc-
ciones sobre todo su velorio,
su funeral y todo este pro-
ceso. Al final fue quien nos
dio las instrucciones y así lo
hemos hecho. Ella pidió ser
cremada, y que sus cenizas
quedaran en dos ánforas, la
mitad para mí y la otra mi-
tad para su madre.

- La lucha terminó,
¿algún agradecimiento
que quiera usted expre-
sar?

- Sí. A las familias Aran-
cibia Vílchez, Vergara Serra-
no, Cristian Lucero, a sus
amigas del Colegio Alonso
de Ercilla, y a dos enferme-
ros que de manera volunta-
ria y a título personal la vi-
sitaron para atenderla gra-
tuitamente.

- ¿Es verdad que Cui-
dados Paliativos del
Hospital San Camilo no
dio acompañamiento a
Poullett en esta crítica
enfermedad?

- Cuidados Paliativos
vino un día antes que
Poullett falleciera (el sába-
do), desde el 23 de abril
cuando la registramos, nun-
ca vinieron.

- ¿Considera usted
que Cuidados Paliativos
no estuvo a la altura de
lo que Poullett necesita-

ba?
- No, para nada, para

nada, aquí si no hubiese pla-
ta ella se nos muere de do-
lor aquí en la casa, los me-
dicamentos había que ir por
una aspirina a Viña del Mar,
un viaje en auto sale en
40.000 pesos.

- ¿Ustedes pidieron
que atendieran a su hija
y que la visitaran en su
casa?

- Nosotros fuimos a los
Cuidados Paliativos a ins-
cribirla yo creo que en…
(abril), y nos atendió una
enfermera, nos anotó en
una lista, pero que había
que esperar porque había
un doctor con licencia mé-
dica y el otro con lumbago,
pero nada, nada. Gracias a
Dios y a la familia pudimos
viajar a Viña. La Poullett fa-
lleció este domingo 6 de
septiembre en la madruga-
da, y Paliativos apareció el
día 5 de septiembre a las 2 y
media de la tarde a dar ins-
trucciones de cómo se ha-
cían los cuidados paliativos,
siendo que nosotros estába-
mos desde el 23 de abril
esperando. Ahora la excusa
que nos dieron aquí fue que
nosotros no contestábamos
los teléfonos, siendo que
nosotros estábamos vivien-
do un pre-duelo y es muy
difícil contestar teléfonos,
creo que ellos debieron lle-
gar antes.

HOSPITAL
RESPONDE

Diario El Trabajo so-
licitó una explicación al
Hospital San Camilo sobre
las declaraciones de don

Luis Vergara en relación a
la no asistencia de Cuidados
Paliativos a la joven estu-
diante, a lo que nos respon-
dieron que: «Junto con en-
viar las condolencias a la
familia, el Hospital San
Camilo asegura que a tra-
vés de su programa de Ali-
vio del Dolor, una vez que
recibieron la interconsulta
traída por la familia en el
mes de julio, dispusieron del
primer control dentro de
los siguientes días, el cual se
concretó con médico, quí-
mico farmacéutico y enfer-
mera, en donde se ofreció la
posibilidad de exámenes y
medicamentos, además de
ayuda psicológica, sin em-
bargo, estos no fueron ma-

yormente requeridos pese a
los llamados e insistencia
de la enfermera a cargo.
Posteriormente se dispusie-
ron nuevos controles hasta
el último realizado el día 4
de septiembre. Cabe desta-
car que este programa se
caracteriza por un constan-
te apoyo multidisciplinario
a los pacientes y sus fami-
lias sin mayores retrasos
dada la realidad de los pa-
cientes, pero se requiere de
la voluntad de querer reci-
bir este apoyo para poder
gestionarlo, entendiendo
que los momentos por los
que atraviesan como grupo
familiar son extremada-
mente difíciles».
Roberto González Short

COMUNIDAD

HASTA
SIEMPRE

AMIGA.-
Aquí vemos

a Poullett
Vergara, con
su tremenda

mascota
Noah.
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Para apoyar reactivación del sector gastronómico:

Municipalidad y Sernatur entregan certificación de ‘confianza turística’

El conocido restaurante ‘La Ruca’ ya cuenta con su certifi-
cación de ‘Confianza turística’ que acredita que cumple con
los protocolos sanitarios para abrir parcialmente su local.

La actividad fue presidida por la directora nacional de Sernatur, Andrea Wolleter, acompa-
ñada por el alcalde (s) Claudio Paredes y el gobernador Claudio Rodríguez, además de
autoridades de la Región de Valparaíso y representantes del sector gastronómico del valle
de Aconcagua.

• La estrategia busca validar que los loca-
les cumplen con los protocolos de distan-
ciamiento físico e higiene para prevenir el
contagio por Covid-19.

El tradicional restauran-
te ‘La Ruca’ recibió la cer-
tificación de ‘Confianza
turística’, el cual acredita
que cumple con los protoco-
los sanitarios para abrir
parcialmente su local.

Para esto, el local debió
cumplir con los protocolos
de distanciamiento físico,
uso de mascarilla e imple-
mentos de higiene, medidas
que permiten recibir a visi-
tantes de forma responsable
y segura.

La actividad fue presidi-
da por la directora nacional
de Sernatur, Andrea Wo-
lleter, acompañada por el
alcalde (s) Claudio Pare-
des y el gobernador Clau-
dio Rodríguez, además de
autoridades de la Región de
Valparaíso y representantes
del sector gastronómico del
valle de Aconcagua.

Esta certificación se en-
marca en el paso de la co-
muna de San Felipe a la
Fase 3, que permitió la aper-
tura parcial de los restau-

rantes que cuentan con es-
pacios al aire libre, conside-
rando diferentes medidas,
entre ellas, el espacio físico
entre mesas.

Lo primero que deben
hacer las empresas interesa-
das es descargar el protoco-
lo sanitario o la guía de bue-
nas prácticas correspon-
diente al tipo de servicio tu-
rístico que entregue el pres-
tador. Éstos pueden ser en-
contrados en los sitios web
de la Subsecretaría de Turis-
mo y Sernatur en la sección
‘Protocolos Sanitarios’.

Posteriormente, se de-
ben seguir sólo cinco pa-
sos, que se realizan en
registro.sernatur.cl, donde
los servicios inscritos en
Sernatur podrán obtener
su certificado de compro-
miso.

Lo primero es ingresar al
Registro Nacional de Pres-
tadores  de Servicios Turís-
ticos (registro.sernatur.cl)
con el correo electrónico y
la contraseña respectiva.
Luego, se debe seleccionar
el servicio para avanzar al
paso tres, que es ingresar a
la sección ‘Certificado de
Compromiso’. Allí es posi-
ble revisar en detalle la ‘De-
claración de Adhesión Pro-
tocolo Sanitario Sector Tu-
rismo’ y confirmar el com-
promiso de adhesión. Fi-
nalmente, se procede a la
descarga del distintivo, el
que puede ser ubicado en
un lugar visible del local.

Cabe destacar que el dis-
tintivo está acompañado
por un código QR, que per-
mitirá a los turistas com-
probar la veracidad de la
adhesión a los protocolos.
El certificado tendrá una vi-
gencia máxima de un año a
partir de la puesta en mar-
cha de esta iniciativa.

El alcalde (s) Claudio
Paredes expresó que la
entrega de este sello repre-
senta un hito: «Sin duda, es
un orgullo y lo tomamos de
forma optimista porque
significa un despegue para
un sector duramente gol-
peado por la pandemia.

«Invitamos al sector
para que siga adoptando

las medidas de autocuida-
do necesarias, que permita
la reactivación económica
y de empleo que tanto re-
quiere el valle de Aconca-
gua», sostuvo.

En tanto la directora na-
cional de Sernatur, Andrea
Wolleter, destacó el com-

promiso del sector turístico
con la aplicación de los pro-
tocolos: «Sabemos que
para avanzar tenemos que
ser muy responsables y, por
eso, los hemos acompaña-
do en este proceso de re-
apertura».

El gerente comercial del

Restaurante La Ruca, Ri-
cardo Figueroa, indicó
que este sello es de mucho
valor para entregar confian-
za a los clientes: «Se abre
una ventana de esperanza
para volver a trabajar,
todo con el apoyo de Serna-
tur y el municipio».
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Fue a comprar al supermercado y le robaron su jeep en cuestión de minutos

Este es el Jeep que en cuestión de minutos fue robado a una empresaria
de Putaendo.

• Pese al sistema de ‘encendido inteligente’, delin-
cuentes igualmente se apropiaron de su vehículo que
había dejado estacionado en las cercanías del esta-
blecimiento.

Dejó estacionado su Jeep para
ir a comprar al supermercado y al
volver se encontró con la ingrata
sorpresa que su vehículo no esta-
ba porque se lo habían robado, así
de simple.

El hecho ocurrió el día viernes
en la tarde en un bandejon ubica-
do frente al Supermercado Tottus,
afectando a una empresaria dedi-
cada al rubro de frutos secos de
Putaendo.

Nuestro medio tomó con con-
tacto con una sobrina de la vícti-
ma, quien nos señaló lo siguien-
te: «Lo sucedido fue el día vier-
nes en el Tottus, ella se bajó del
vehículo, fue a comprar, al llegar
al vehículo ya no estaba, los tipos
la habían seguido hasta el super-
mercado adentro y ella no se dio
cuenta, sino que ella fue avisada
por otra persona», señaló.

Agregó que en este momento
(ayer) no podía dar entrevista por-
que estaba mal sicologicamente
debido a la situación vivida.

Sin embargo entregó algunos
detalles del hecho que le afectó al
portal putaendoinforma.com,
donde señala que ese día viernes

a eso de las 12:30 horas aproxima-
damente, dejó estacionado su ve-
hículo frente al supermercado
Tottus en un bandejón que hay
frente a los departamentos porque
no había lugar en los estaciona-
mientos del establecimiento co-
mercial.

Cuenta que no demoró más de
30 minutos en hacer las compras
cuando al salir del supermercado
vio pasar un vehículo similar al
suyo, no imaginando nunca que se
trataba de su Jeep que en ese mo-
mento estaba siendo robado.

«Es una impotencia tan
grande la que sientes cuando te
pasa esto. El vehículo tiene en-
cendido inteligente y no funcio-
na si no está cerca el control re-
moto, eso demuestra que me ve-
nían siguiendo y cuando estuve
cerca del vehículo lo echaron a
andar. O sea el tipo o los tipos ya
estaban dentro del vehículo y

una señora después me dijo que
había un tipo que se había pasea-
do mucho por el lugar y cuando
yo salí me siguió. Pero dentro de
todo doy gracias a Dios que no
me pasó nada porque estos tipos
son capaces de todo, o sea ¿qué
hubiese pasado si me apuro y me
encuentro con ellos dentro de mi
vehículo?, tal vez me hubieran
pegado o algo más», señala la
víctima.

Agrega que en ese momento
solo atinó a llamar a Carabineros:
«Caminé muy rápido hasta el
cuartel de ellos y cuando entré llo-
ré, pero no por el robo del vehí-
culo… lloré de saber que estaba
segura pues pensé que me se-
guían aún y me podían hacer
algo», señaló la víctima.

Comentó la afectada que hizo
la denuncia correspondiente, no
habiendo resultados positivos al
respecto tras la búsqueda realiza-

da por Carabineros.
Eso sí, entregó un dato no me-

nor y es que hecha la denuncia y
pasado un tiempo, el vehículo no

había salido de la zona, según lo
establecido por Carabineros.

El vehículo robado correspon-
de a un Jeep patente JHTS-94.
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Unión San Felipe choca hoy con Temuco en el Lucio Fariña de Quillota

Sanfelipeña Priscila Pizarro integrará el primer directorio
de la Asociación de Preparadores Físicos de Básquet

El cuadro aconcagüino llega al partido de hoy antecedido de un sólido triunfo ante Melipilla.

Poco, por no decir casi
nada de tiempo para recu-
perarse y celebrar su triun-
fal regreso a la competencia
tendrá el plantel de Unión
San Felipe. Hoy los dirigi-
dos por Erwin Durán de-
berán enfrentar como ‘local’
al aproblemado conjunto de
Deportes Temuco.

El encuentro contra el
conjunto de la Araucanía está
programado para las 13:30
horas y debido a la controver-
tida disposición de Estadio
Seguro, se tendrá que jugar
en el gramado sintético del
Lucio Fariña de Quillota.

La séptima fecha del tor-
neo de plata del fútbol chi-
leno será abierta esta tarde
con el duelo entre sanfelipe-

ños y sureños, poniéndose
el telón el jueves próximo
con el pleito entre Deportes
Copiapó y Ñublense.
Programación fecha 7ª
Martes 8 de
septiembre

13:30 horas: Unión San
Felipe – Deportes Temuco
Miércoles 9 de
septiembre

15:30 horas: Santiago
Morning – Magallanes

15:30 horas: Barnechea
– San Marcos

18:30 horas: Rangers –
San Luis
Jueves 10 de
septiembre

13:30 horas: Deportes
Santa Cruz – Puerto Montt

16:00 horas: Copiapó –

Ñublense
Libre: Melipilla
Por Programar: Valdivia

– Cobreloa

Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
Ñublense 15
Rangers 11
Cobreloa 10
Magallanes 10
Unión San Felipe  9
Melipilla  9
Valdivia  8
Santiago Morning  6
Puerto Montt  6
San Marcos  6
Temuco  6
San Luis  5
Barnechea  5
Copiapó  4
Santa Cruz  4

Priscila Pizarro integra el primer directorio de la Asociación
de Preparadores Físicos de Básquetbol.

Días atrás los profesio-
nales del área física del bás-
quetbol chileno dieron un
paso que puede resultar de-
terminante en el desarrollo
de esta disciplina al crear la
Asociación de Preparadores
Físicos, entidad que tendrá
dentro de su mesa fundado-
ra a la destacada ex jugado-

ra y hoy licenciada en acti-
vidad física y deportes,
Priscila Pizarro.

La nueva organización
tendrá como misión central
dictar cursos para que todos
los profesionales del área
puedan tener conocimien-
tos acabados para ser parte
de un plantel o club, ya sea

a nivel amateur, semiprofe-
sional o profesional.

Otro punto que buscará
abarcar la nueva organiza-
ción será obtener convenios
de integración con otros
países para que los inte-
grantes de la asociación
puedan acceder a cursos de
perfeccionamiento donde el

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El
Trabajo. Actividades Solidarias.
Emprendimientos personales. Ollas
Comunes. Noticias de tu comunidad.
Iniciativas a Beneficio o la Historia de tu
Club deportivo… +56969181819, con
Roberto González Short.

básquetbol tiene un desa-
rrollo mayor, como es el
caso de la Argentina.

El directorio se ha movi-
do rápido ya que consiguió
un primer curso que dicta-
rán profesionales argentinos
y que está proyectado para
los próximos días. «Hace
mucha falta que podamos
interactuar con otras reali-
dades», dijo Priscila Pizarro
a El Trabajo Deportivo.

Sobre su participación
en el directorio de la nacien-
te agrupación profesional,
la aconcagüina reflexionó:
«Estoy muy entusiasmada;
seré la única mujer en un
directorio donde casi todos
son hombres, así que me
siento feliz de ser parte de
un proyecto tan importan-
te que permitirá que el bás-
quetbol chileno pueda se-
guir creciendo».

VENTA DE CARBÓN
NATIVO DEL SUR

Sacos de 17 a 19 kilos
aprox. cada saco a:

$12.000.-
(Conversable) Ventas
al por mayor, contacto:

996709131
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No hable sin pensar, tómese un ins-
tante, respire, cálmese y luego de sus puntos
de vista. SALUD: Tenga cuidado con los pro-
blemas al colon. DINERO: La mejor manera
de solucionar sus temas financieros es orde-
nándose y tratando de no endeudarse más.
COLOR: Gris. NÚMERO: 8.

AMOR: Básese en su experiencia de vida para
buscar la forma de fortalecer los lazos que le
unen con los suyos. SALUD: Los cambios de
temperatura son traicioneros. DINERO: El
presupuesto familiar puede verse complica-
do si no mide el nivel de gasto. COLOR: Ma-
rrón. NÚMERO: 13.

AMOR: A veces solo se necesita un primer
paso para saber si la felicidad estará a nues-
tro alcance o deberemos esperar un poco
más. SALUD: La irritabilidad no le ayudará
en nada. DINERO: Si no responde en su tra-
bajo corre el riesgo de ser despedido/a, ten-
ga cuidado. COLOR: Rojo. NÚMERO: 26.

AMOR: No se base solo en las apariencias a
la hora de sentir atracción por una persona.
Hay cosas más importantes. SALUD: Com-
bata la depresión cambiando de actitud, evita
hacer dramas. Es importante el pensamiento
positivo. DINERO: En lo posible evite más
deudas. COLOR: Fucsia. NÚMERO: 4.

AMOR: Esa relación que tiene puede llegar a
ser algo muy importante si es que deja de re-
primir sus sentimientos. SALUD: Recuerde
que la sanación puede llegar más pronto si
es que su actitud también ayuda. DINERO:
La prioridad de sus gastos debe ser el hogar.
COLOR: Lila. NÚMERO: 7.

AMOR: Si busca la felicidad esta no se es-
conderá de usted. Simplemente necesita que
abra un poco más su corazón. SALUD: Cui-
dado con las infecciones urinarias. DINERO:
El trabajo constante es mucho más satisfac-
torio que dejar las cosas a la suerte. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 6.

AMOR: Trate de poner la cuota de cordura al
momento de conversar. Es normal que las
cosas tiendan a calentarse un poco. SALUD:
No abuse de las bebidas alcohólicas. No le
hace bien. DINERO: Si le presentan nuevos
desafíos, póngales el pecho. COLOR: Gra-
nate. NÚMERO: 3.

AMOR: No deje nada en el tintero con su pa-
reja, es importante que aclaren las cosas an-
tes que lleguen a un punto muerto. SALUD:
Tenga cuidado con las infecciones respirato-
rias. DINERO: Buenas oportunidades para
mejorar la situación que tiene en la actuali-
dad. COLOR: Calipso. NÚMERO: 2.

AMOR: En lugar de enfocarse tanto en las
dudas que tiene, trate de fortalecer los la-
zos afectivos con su pareja. SALUD: Con-
trole sus niveles de glicemia, evite un mal
en el futuro como lo es la diabetes. DINE-
RO: Las oportunidades laborales no se de-
ben perder. COLOR: Gris. NÚMERO: 29.

AMOR: La otra persona necesita analizar
muy bien la situación antes de ver que ca-
mino tomará. SALUD: No deje de velar por
tu seguridad, cuídese mucho. DINERO:
Haga las gestiones necesarias para poder
poner al día cualquier compromiso pendien-
te. COLOR: Salmón. NÚMERO: 2.

AMOR: Es usted quien en esta ocasión de-
berá poner el máximo de esfuerzo para es-
tabilizar la relación. SALUD: No olvides la
importancia del deporte para tu salud. DI-
NERO: Sus competencias laborales le ayu-
darán a afrontar los problemas de una me-
jor manera. COLOR: Verde. NÚMERO: 34.

AMOR: No desaproveche este mes de sep-
tiembre, si tiene la oportunidad de volver a
amar no lo desperdicie. SALUD: Ojo con
las complicaciones respiratorias. DINERO:
Este día solo necesita poner su máximo
empeño como siempre lo ha hecho. CO-
LOR: Verde. NÚMERO: 9.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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SIGAMOS DONANDO.- A muchos lugares y familias llega la ayuda en mercadería y masca-
rillas que nuestros lectores donan a la Cruz Roja.

GRANDES COLABORADORES.- Óptica Remet es una colaboradora de la filial de la Cruz
Roja desde hace 7 años, aquí los vemos codo a codo con los voluntarios.

Municipalidad de San Felipe e IST:

Realizarán charla sobre Manipulación de Alimentos en tiempos de Covid-19
‘Manipulación
de alimentos
en tiempos
de Covid-19
para el sector
gastronómi-
co’ se
denomina la
charla que se
impartirá este
9 y 10 de
septiembre.

• Esta actividad está enfocada al sector
gastronómico y contará con certificación,
lo que permitirá optar a los distintos apo-
yos que entrega Sernatur.

Entendiendo la impor-
tancia de apoyar el proce-
so de reactivación, la Ofi-
cina de Turismo de la Mu-
nicipalidad de San Felipe,
en conjunto con el Institu-
to de Seguridad del Traba-
jo (IST), realizarán la char-
la ‘Manipulación de ali-
mentos en tiempos de Co-
vid-19 para el sector gas-
tronómico’, este 9 y 10 de

septiembre.
Los interesados sólo de-

ben ingresar a la página
web municipal
munisanfelipe.cl, acceder a
través del banner que se

encuentra en la parte supe-
rior y llenar el formulario
de inscripción.

La charla se realizará a
través de la plataforma
Zoom, cuya sesión se abri-
rá 10 minutos, permitien-
do que -durante ese tiem-
po- las personas puedan
conectarse y realizar las
pruebas de sonido y conec-
tividad.

Se comenzará puntual-
mente a la hora pactada,
dando la bienvenida y pa-
sando lista de los inscri-
tos.

Los requisitos para par-
ticipar son contar con una
señal de conexión a internet
estable, la cámara deberá
permanecer siempre encen-
dida y los micrófonos en si-
lencio, para no interrumpir
el curso.

Si la cámara está apaga-

da, se dará por entendido
que la persona no está pre-
sente, por lo tanto, queda
ausente en el bloque del cur-
so. En caso de ausentarse
debe dar aviso al profesio-
nal a cargo.

El resumen del material
será enviado a los partici-
pantes una vez finalizado el
curso.

Estos pasos son para
ambos días, 9 y 10 de sep-
tiembre.

Dado que este curso será
certificado, se efectuará un
examen de 10 preguntas, el
cual será enviado el segun-

do día del curso al correo de
cada participante, y éste
tendrá tres días para contes-
tar y enviarlo de vuelta al
profesional que imparte el
curso para obtener su certi-
ficación.

La coordinadora de la
Oficina de Turismo, Maca-
rena Vargas, explicó que
busca apoyar la reactiva-
ción del sector, lo que es
parte de la gestión del alcal-
de Patricio Freire y que
hoy es respaldado por el al-
calde (s) Claudio Pare-
des.

«La invitación es a ca-

pacitarse y a cumplir con
todos los protocolos que
está exigiendo Sernatur
para acceder a las distintas
certificaciones que permi-
tan dar seguridad a las per-
sonas que acudan a sus lo-
cales», comentó.

Marcela Bugueño,
agente zonal de Aconcagua
del IST, destacó la alianza
que se mantiene con el mu-
nicipio de San Felipe y que
da la posibilidad de capaci-
tar online y que, además,
entrega una certificación
que acredita la participación
en este curso.

Sigue a toda máquina la campaña social de la Cruz Roja en San Felipe

Presidenta de la fi-
lial San Felipe de la
Cruz Roja, María
Gómez Ruiz.

Sigue la centenaria Cruz
Roja de San Felipe trabajan-
do en muchos rincones de
nuestra comuna, esfuerzos
que sus voluntarios dirigen
hacia quienes más lo están
necesitando, o sea, repar-
tiendo cajas de mercadería
a familias en aquellos secto-
res donde quizás ya se les
acabó.

Diario El Trabajo

habló con la presidenta de
la filial, María Gómez
Ruiz, quien lideró la jor-
nada, «este fin de semana
entregamos diez cajas a
la Oficina municipal de la
Discapacidad, se trata de
una donación para la ta-
llarinata de la Olla Soli-
daria La Santita, además
de una serie de servicios
y la próxima semana te-

nemos que preparar 20
cajas para nuestro Centro
Integral Adulto Mayor,
no hemos parado de tra-
bajar (…) también anun-
ciar a los lectores de Dia-
rio El Trabajo, que para
este 26 de septiembre es-
taremos realizando un
operativo general en
nuestra filial, la cuota
será de 2.000 pesos, y

cada usuario recibirá
atenciones en podología,
kinesiología, oftalmolo-
gía, matrona, odontolo-
gía, salud mental, inyec-
ciones, enfermería y me-
dicina general, todo lo cu-
bren esos 2.000 pesos, la
idea es también recaudar
fondos para nuestras
campañas y comprar
mercadería, ese día el ho-

rario será de las 16:00 a
las 20:oo horas», comen-
tó Gómez a nuestro me-
dio.
Roberto González Short

CLASES DE REFORZAMIENTO ONLINE
Ingeniero egresado de la USM, ex puntaje nacional con
más de 5 años de experiencia pedagógica ofrece clases
particulares online en las áreas de:

- Cálculo I
- Cálculo II
- Cálculo III
- Probabilidad y estadística
- Dinámica
- Termodinámica
- Álgebra lineal
- Cursos de Excel básico a avanzado (uso de macros

y VB)
Consultas al fono +56993269631 (whatsapp) o al
correo andres.medina.14@sansano.usm.cl
Valor por hora $10.000
Precios a convenir por grupos


